



北九州市立柄杓田小学校
校長 梶川 明夫

【学校教育目標】

- ～心豊かに たくましく学ぶ子どもの育成～
- 思いやりがあり、何事にも、まじめに取り組む子ども
- 進んで学び、よりよく考え、自分の成長を実感できる子ども
- 健康で、元気によく働く子ども

1年の折り返し さらに成長と仲間づくりに向けて

学校向かいの田で彼岸花が咲いています。鮮やかな色合いで咲く彼岸花に秋の訪れを感じます。先日は、学習参観にご出席いただきありがとうございました。多くの保護者の方が、お子さんの学習の様子を熱心に参観されている姿が印象的でした。

さて、10月は、学校のカレンダー（4月～3月）で1年の折り返しとなります。卒業や進級という半年後のゴールに向け、子どもたちの確実な成長につながる教育活動に取り組んでまいります。1年の折り返しの時期、子どもたちには次の2つのことを大切にしていってほしいと思います。一つは、自分のめあて（目標）をしっかりと持って学習や活動に取り組むことです。自らの目標を確かにもつことで、何を、どのように頑張るのかがはっきりとします。そして、それをやり遂げた時に充実感や達成感を味わうことができ、「よし、また次も頑張ろう」という意欲も高まります。二つは、共に支え合う「仲間づくり」です。学校は、子どもたちが共に学び、共に成長する場です。友だちの頑張りのよさを認めていくこと、困っている人がいたら温かく支えていくことを大切にしていってほしいです。今月は、ふるさと大運動会が22日に予定されています。目標に向かって取り組むこと、そして仲間と協力し、支え合うことを大切に、子どもたちのさらなる成長につなげていきたいと思っています。

9月の行事・活動紹介

シェイクアウト訓練を行いました



1日（金）に、地震が発生した際の初期対応である「シェイクアウト訓練」を行いました。地震の揺れを伝える放送を聞き、机の下

に体を入れ、身を守る訓練を行いました。他の避難訓練と同様、命を守るための行動や方法を知り、様々な危機に対する意識を高めてほしいと思います。

稲刈り・脱穀体験をしました



4日（月）に稲刈り体験を行いました。5月に植えた稲の苗が豊かに実り、収穫を行いました。稲を束で持ち、鎌を使って刈っていました。そして、12日（火）に脱穀を行いました。昔ながらの脱穀機を使い、丁寧に実を取

っていきました。活動を通して、収穫する喜びを味わうとともに、食や自然への関心を高めることができました。今後、収穫したお米は精米し、各ご家庭、お世話になっている地域の方々へ配る予定です。どうぞ、お楽しみに。

通学キャンプ、釣り大会がありました



18日（月）～19日（火）に、PTA主催の通学キャンプが行われました。所での活動を通して、また、2日間共に生活することで、子どもたちの絆

も深まりました。当日は多くの保護者の方が参加されました。通学キャンプ実行委員の方々、活動を支えてくださった保護者の皆様、ありがとうございました。19日は、柄杓田漁港にて釣り大会が行われました。魚がかかるたびに大きな歓声が上がりました。釣果はそれぞれでしたが、海の自然と触れ合う貴重な体験となりました。

アジのみりん干しづくり体験をしました



27日（水）に、アジのみりん干しづくり体験を行いました。干しイカづくりと同様、地域の方に魚のさばき方や、柄杓田の海や地域の様子を教わりました。子どもたちは、包丁やはさみを使い、上手に魚を開いていきました。その後、調味液につけ、運動場で天日干しにしました。体験活動を通して、校区の自然の豊かさや魅力をさら

に感じることができました。

【10月の行事予定】ひまわり学習塾…10/3、10、17、24

日時	行事	7日（土）	土曜日授業・除草作業	22日（日）	ふるさと大運動会
4日（水）	避難訓練（火災対応）	10日（火）	運動会練習開始	23日（月）	運動会の代休
	PTA 役員会	12日（木）	こころの劇場（6年）	24日（火）	運動会予備日
6日（金）	委員会活動	20日（金）	運動会会場設営		